

Dieses Piratenpad ist ein Arbeitsbereich und stellt KEINE offizielle Meinung der Piratenpartei dar.

~~~~~

Sicherung siehe Wiki

### **Themenvorschläge für den nächsten Stammtisch.**

- Datum/Zeit: Mi. 16.5 19:00 Uhr:
- Ort: Mumble
- Raum/Lokal: /Niedersachsen/Gliederung/KV Osterholz

===== [Liste aller Pads] =====

<https://osterholz.piratenpad.de/pad1> Satzung und Geschäftsordnung

<https://osterholz.piratenpad.de/pad2> Final Satzung

<https://osterholz.piratenpad.de/test> Testseite

<https://osterholz.piratenpad.de/grillen> Kandidatengrillen

<https://osterholz.piratenpad.de/wiki-ohz> Wiki OHZ

<https://osterholz.piratenpad.de/gv> Gründungsversammlung

<https://osterholz.piratenpad.de/homepage> Homepage

===== [Teilnehmer] =====

### **Teilnehmer:**

- Günther Dreher-Esders, Schwanewede
- Jan-Henner Wurmbach, Lilienthal
- Gerrit Becker, Heilshorn
- Ole
- Herbert
- Andrew
- Tim

### **Gäste:**

- Mareike
- 

### **Absagen:**

- 

===== [Beginn Pad] =====

\*\*\*\*\*

### **Thema: Gründungsversammlung**

- Wie ist der Stand bei der Satzung?
- Geschäftsordnung
- Haben wir schon ein Programm für die GV? //Was meinst du genau mit Programm? Die Tagesordnung steht im GV Pad.// Ich meinte damit die Ablauplanung, wenn die wirklich ötig ist. Also Zeitplanung, Materialplanung, Personalplanung. So sehr werden wir wohl nicht in die Tiefe gehen müssen. Wenn Thosas die Absprache mit der Hafenbar trifft könnte er ja auch diesen Part

übernehmen. //Zeitplanung ist zu vernachlässigen. Die anstehenden 15 Tagesordnungspunkte sind in 1-1,5 Stunden erledigt. Ich habe mir gedacht wir dekorieren den Raum etwas piraten-festlich. Mit 3-4 Fahnen und ähnlichem. Nach dem offiziellen Teil würde ich gerne ein Gruppenfoto organisieren. Dort sollen alle anwesenden Piraten drauf sein. Das Bereitstellen des Foto Equipment ist mein Part. Schön wäre es wenn im Hintergrund eine große Fahne oder Plakat hängen würden. Ich kann noch zwei Straßenaufsteller mitbringen, die könnten draußen vor der Tür stehen. Da finden Poster mit den Maßen 60x84 statt. Wer hat Lust eins zu entwerfen? Super Idee mit dem Foto und der Deko. Wer war den nochmal die kreative Dame vom letzten Stammtisch? Vera Lo Bankwitz Eine kleine Fahne (ca. 1,2mx1,5m) bringe ich mit, wo kriegen wir eine größere her (2-3m)? Wir sollten alle Sachen die wir noch benötigen ins das GV Pad schreiben.

•

## Ergebnis:

- Piratenpad/gv wurde überarbeitet

\*\*\*\*\*

## Thema: Handhabung der Mailingliste - Wie offen darf die sein

- Wie sehr müssen wir uns selbst auf der Mailingliste zensieren, um nicht anderen Argumente gegen uns zu liefern?

//Zensur lehne ich unter ALLEN Umständen ab

- Ich denke wir sollten einfach einen Disclaimer im Header der Mailingliste eintragen (wenn das geht) und generell auf unsere Form achten. Wie müssen immer daran denken das die Mailingliste ein formeller Kommunikationsweg ist und kein informeller. Sachfragen und Absprachen sind dort gut aufgehoben. Aber persönliche Informationen sollten dort nicht rein. Ansonsten müssen wir uns nicht wundern wenn wir eine, sagen wir, komische Aussenwirkung haben. Für informelle Kommunikation kann man ja immer die Mail-Adresse des Interessenten direkt nutzen. Unsere Mailingliste ist offen für jeden. Also auch für Presse und ggf. Mitglieder anderer Parteien.
- Wie ich beim letzten Stammtisch schon versucht habe zu erklären: nutzt die Mailingliste clever und gebt hier einfach Fremden nicht zuviel Einblick in den bisherigen Stand der Dinge, wenn Ihr kommunale Themen anpackt. Zwischenergebnisse gerne. Das wäre ziemlich ungünstig, wenn wir unsere guten Argumente und Ansätze im Vorfeld so sehr nach aussen tragen, besonders wenn diese noch nicht spruchreif sind und dann am Besten noch aus dem Zusammenhang gerissen werden. Beispiel: Nehmen wir mal an, wir haben ein Treffen mit Person XYZ wie z.B. einen Bürgermeister. Wenn wir uns im Vorfeld also meinetwegen Fragen überlegen, die kritisch sein sollen, wir diese Fragen aber Wochen vorher über die ML verbreiten, dann sind wir im Vorfeld in der benachteiligten Position, da XYZ sich ewig auf die Fragen vorbereiten konnte. // Dann sollte man sich lieber in Mumble treffen und den Raum für die Öffentlichkeit sperren. Mumble ist dafür eh das bessere Medium. Und ich glaube nicht das andere Parteien Spione dransetzen (wenn doch ist es eh egal). Ich für mein Teil überzeuge lieber mit Argumenten als mit Techniken und Taktiken. //ob ich jetzt im Mumble im gesperren Raum oder in der ML Privatgespräche führe ist doch egal. Ob sowas in Frage kommt, hängt vom Einzelfall ab und muss jeder für sich selber ausmachen

•

## Ergebnis:

Es soll ein Disclaimer in den Header der Mailingliste eingesetzt werden.

Wie erfolgt die Umsetzung? Prüfung in der Konfig der ML OHZ - Einfügen eines Willkommenstextes

\*\*\*\*\*

## Thema: Hilfe für Einsteiger - Einsteigertage

- Mentoring
- Coaching
- Seminare
- Beginnerpartys
- 

### **Ergebnis:**

- Stammtische sollen um die Funktion der Beginnerparty angeboten werden.
- Zusätzlich wäre es gut wenn sich Piraten dazu bereit erklären neue bei Bedarf zu unterstützen.
- Themenbezogene Ansprechpartner sollen in der Wiki bekanntgegeben werden.
- Infomaterial für neue (AG Neupiraten)
- Neuaufnahme für die nächste Sitzung

\*\*\*\*\*

### **Thema: Themen Wiki**

- Eine Seite ist eingerichtet, nun müssen Inhalte folgen. <http://wiki.piratenpartei.de/Wikiohz>
- 

### **Ergebnis:**

Inhaltsverzeichnis wird kurzfristig ins Pad eingestellt

Weitere inhaltliche Bearbeitung erfolgt in den nächsten Wochen

\*\*\*\*\*

### **Thema: Geschäftsordnung**

- 

### **Ergebnis:**

- Veragt auf die nächste Online-Sitzung

\*\*\*\*\*

### **Thema: Sachspenden**

Über werlchen Zeitraum werden Sachspenden an den KV anerkannt?

Prüfung, Frage an den Schatzmeister NDS

===== [Sitzung 09.05] =====

### **Thema: Final Satzung / GO**

- Letzte Lesung der Satzung. //Ich bringe die Satzung in mehrfacher Ausfertigung "analog" mit, damit wirklich jeder was in der Hand hat. Wäre schön wenn wir das Thema Satzung intern beenden könnten. Zur finalen Überprüfung muss diese zum Landesverband.
- ? Geschäftsordnung ? - Im Mumble hat die Zusammenarbeit sehr gut geklappt, wie ist eure Meinung? Beim nächsten Online-Stammtisch ausarbeiten oder lieber Vor-Ort? Wenn Zeit vor Ort, sonst beim nächsten Mumble
- nach der nächsten Sitzung bin ich dafür, dass wir die Satzung als pdf auf der wiki hinterlegen.

Einsicht ist dann gegeben und zur Gründungsversammlung ist dieses Thema schonmal abgeschlossen.

## **Ergebniss**

- Die Satzung ist einstimmig angenommen. Gerrit nimmt Verbindung mit der Landesebene auf um einen Termin für die GV festlegen zu können. Die Satzung geht Hierfür auf der Landesebene in Prüfung.

## **Thema: Wochenmärkte**

- Schwanewede
  - sonnabends von 8-13 Uhr,
  - Anmeldung schriftlich beim Ordnungsamt Schwanewede zwei wochen im vorlauf,
  - gebühren keine (mit Vorbehalt)

## **Ergebniss**

offen

## **Thema: Gründungsversammlung**

- Vorschläge wo die Veranstaltung stattfinden soll.
  - //Schwanewede Landhaus, viel platz vorhanden, W-Lan?
  - //Hafentreff
  - //Rumpelstilzchen
  - //Bocadillo
  - Wo kommen die meisten her? Ziel sollte es sein möglichst viele Mitglieder dabei zu haben.
  - Hierzu folgende Aufstellung aufgrund meiner Daten:

1x Axstedt (Denjenigen, der da her kommt zähle ich jetzt einfach mal zu Mitgliedern ;)

1 x Worpswede

2 x Schwanewede

5 x Osterholz-Scharmbeck bzw. Heilshorn ;)

3 x Lilienthal (wobei ich die hier nur die Mitglieder zähle, von denen ich weiß, dass diese definitiv Mitglied sind. Richtig mit bezahlt und so)

1 x Ritterhude

Da müssen wir glaube ich nicht viel diskutieren, oder? Osterholz, bin ich für!

Das kommt mir sehr entgegen. Der Hafentreff könnte vielleicht etwas zu klein sein. Schätzungweise werden wir bei der Gründungsversammlung 10 Leute mehr sein als beim Stammtisch letztes mal und dann ist der Raum zu klein.

//Rumpel? Hat meine Stimme!

// Hafentreff hat auch einen grösseren Raum ! Aber Rumpel ist auch ok.

- Tagesordnung Gründungsversammlung - siehe Pad
- Geschäftsordnung Gründungsversammlung - siehe Pad

## **Ergebniss**

Die GO soll auf der nächsten Mumbelsitzung Besprochen werden.

Hafentreff wurde für die GV festgelegt. Thomas nimmt verbindung auf. Es wird geplant mit 30 Personen

## **Thema: Arbeitsstruktur**

- Wie wollen wir unsere Arbeit in Zukunft gestalten?//da Du da offebar hier viel Ahnung hast würde

ich mich freuen, wenn Du hier ein paar weitere Ideen reinbringst, Du hast da offenbar viel Ahnung.  
Die Idee mit den "Ressorts" finde ich gut!

### **Ergebniss**

es ist angedacht Themenschwerpunkte zu bilden die dann entsprechend gefüllt werden.

### **Thema:**

===== [Ende Pad] =====